
ПОДДЕРЖКА ТЫЛА  Мамы и бабушки знают – ноги надо держать в тепле. Даже на передовой

ВМЕСТО ОРУЖИЯ – СПИЦЫ, 
ВМЕСТО ПАТРОНОВ – ЛЮБОВЬ

Сердце женщины всегда чувствительно к тяготам ближнего. После волны 
частичной мобилизации хранительницы домашнего очага и вовсе потеряли 
покой. Но не в их традициях унывать и жаловаться на судьбу. Такого 
мнения, к примеру, и ардонские мастерицы: с молитвой и любовью, петля за 
петлей, они вяжут нашим защитникам шерстяные носки.

Аделина КАМБЕГОВА

Встречи рукодельниц из клуба 
«Золотой возраст» временно 
обратились в вязальное произ-
водство: получатели услуг Ком-
плексного центра социального 

обслуживания населения в Ар-
донском районе занимаются из-
готовлением теплых носков для 
наших бойцов на передовой.

За несколько недель добро-
сердечные женщины связали 30 
пар теплых, прочных, а главное 

– сделанных своими руками из-
делий. Идеально ровные ряды 
и петли вызывают спонтанную 
и вместе с тем закономерную 
мысль: клуб «Золотой возраст» 
мог бы называться «Золотые 
ручки».

«Мы хотели сделать нашим ре-
бятам подарок и приурочить его к 
главному осетинскому празднику 
Джеоргуыба, – рассказала Рита 
Лолаева, специалист по социаль-
ной работе. – Нам было приятно 
оказать хоть какое-то содействие 
в их правом деле, поддержать, 
чтобы наши герои знали: здесь 
их любят и очень ждут!».

Покупкой «аммуниции» для ба-
бушек занималось руководство 
подведомственного учреждения. 
Игорь Кесаев – директор Ком-

плексного центра социального 
обслуживания населения Ардон-
ского района – лично выбирал 
шерстяные нитки. Рукодельни-
цы удостоили пряжу высокой 
оценки: она натуральная, хранит 
тепло, отводит влагу и хорошо 
тянется. Иными словами – то, что 
нужно, чтобы уберечь ребят от 
наступающих холодов.

«В каждую петельку мы по-
старались вложить тепло и за-
боту, молитвы за наших храбрых 
солдат. Конечно, сердце раз-
рывается от беспокойства, но 
что поделать! Вместо того чтобы 
попусту волноваться, мы решили 
приложить все имеющиеся у нас 
усилия, чтобы ребята поскорее 
вернулись домой здоровыми 
и невредимыми, – поделилась 
Людмила Газаева, получатель 
социальных услуг, участница клу-
ба «Золотой возраст». – Носки мы 
вязали с особым чувством еще 
и из-за грядущего Дня матери. 
Чужих детей не бывает, особенно 
сейчас, когда наши отважные 
мужчины сплотились для защиты 
мирного неба. Для нас они все, 
как родные!».

Мастерицы надеются – их сер-
дечный подарок согреет солдат 
в холодную зиму и напомнит о 
тепле домашнего очага. А мы не 
сомневаемся, что так и случится. 
Фабричное изделие всегда будет 
уступать тому, что сделано сво-
ими руками, с особой любовью.

Этой доброй традиции много 
лет. Еще в годы Великой Отече-
ственной войны в тылу жители 
вязали для защитников носки и 
варежки, писали письма, чтобы 
согреть не только тело, но и душу 
солдат, поддержать их боевой 
настрой. После военнослужащие 
вспоминали – поддержка мирного 
населения нередко становилась 
для них волшебной частичкой 
надежды, опоры, которые вели 
их вперед – к Победе…
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По прогнозам Республиканского гидрометеоцентра, 25 ноября 
по республике ожидается облачная с прояснениями погода, без 

существенных осадков. Утром местами туман. Местами в горных 
районах республики высокая пожароопасность. Температура воздуха 

по республике 8–13, во Владикавказе – 11–13 градусов тепла. 
60.39 62.78-0,12 +0,50

КУРСЫ ВАЛЮТ

♦ НОВЫЕ ГРАЖДАНЕ. Более 50 человек из 
Донецкой и Луганской Народных Республик, 
которые сейчас находятся в Северной Осетии, 
получили российское гражданство. Процедура 
оформления простая, список необходимых до-
кументов минимален. Требуется лишь прежний 
паспорт и свидетельства о рождении детей. Ну 
и, конечно, заявление на получение российско-
го гражданства.
♦ ДОЛГОЖДАННОЕ СОБЫТИЕ. В селениях 

Чермен и Новое построили детские сады в 
рамках национального проекта «Демография». 
Оба объекта возведены и оснащены с учетом 
всех современных требований. Это особенно 
долгожданное событие для жителей селения 
Новое, ведь там детского сада никогда не было.
♦ НОВЫЕ ВОЗМОЖНОСТИ. Экскурсоводы 

столицы республики будут работать в тандеме 
с помощниками в общении со слабослышащими 
туристами. Они смогут самостоятельно прово-
дить экскурсии для людей с ограниченными 
возможностями по слуху, а также помогать 
гиду в частных случаях на общих мероприятиях. 
Обучение прошли уже пять специалистов.
♦ СТРУНЫ ДУШИ. Во Владикавказе в шестой 

раз пройдет фестиваль скрипичной музыки. 
Участие  в нем принимают не только професси-
оналы, но и юные музыканты – учащиеся музы-
кальных школ Владикавказа и других регионов 
России. В этом году почетным гостем фести-
валя станет всемирно известный австрийский 
скрипач Луц Лесковиц. Инициаторами прове-
дения фестиваля стали Управление культуры 
АМС Владикавказа и детская музыкальная 
школа им. П.И. Чайковского.
♦ ЛУЧШИЕ В СВОЕМ ДЕЛЕ. 20 декабря в 

Кыргызстане Заурбек Сидаков, Артур Найфо-
нов и Сергей Козырев выступят на Wrestling 
League. Турнир организован в формате вечера 
отдельных топовых схваток с участием лучших 
борцов мира и станет завершающим вызовом 
года и дебютным в «Мировой серии» лиги.

Пульс республикиПульс республики

«СО» приглашает
к телеэкрану

Главный человек 
в нашей жизни. 
К Дню матери

В следующем 
номере:

Мы – россияне!

восход  7:04
заход  16:30

долгота дня  9:26

СОЛНЕЧНО-ЛУННЫЙ КАЛЕНДАРЬ

 

ВОПРОС ДНЯ

А у вас бывают перебои с водой?
Валентина ПУТЕЙЦЕВА, ресто-

ратор:
– Проживаю на улице Братьев 

Темировых, в доме, расположенном 
недалеко от перекрестка с проспек-
том Коста. Перебоев с водой прак-
тически у нас нет, напор хороший. 
Но, случается, воду отключают, 
когда проводят какие-то ремонтные 
работы. Тогда ни постирать, ни пищу 
приготовить. Но это – редко. В таких 
случаях начинаешь ценить, как у нас 
хорошо с водоснабжением. Воду 
можно пить прямо из-под крана. 
При этом знаю, что в других городах 
страны – это большая роскошь. Дво-
юродная сестра живет в Воронеже и 
говорит, что вода там не то, что для 
питья, даже для купания не очень 
годится. Слишком мутная. Так что 
жаловаться на водоснабжение у 
меня нет никаких оснований.

Сергей МАРТЫНОВ,  глава АМС 
Терского сельского поселения 
Моздокского района:

– У нас в станице каждый месяц по 
пять аварий на водопроводе – изно-
шенность сетей крайняя! И больше 
3 тысяч наших жителей системати-
чески испытывают неудобства. По-
тому люди и не платят как следует. 
Ресурсоснабжающая организация 
пытается латать порывы, но их тру-
ды дают лишь временный эффект. 
Нужно менять все сети, ревизию 
делать водонапорных башен. А это 
все требует серьезной подготовки 
документации. Собственно этим 
сейчас занимаемся.

Полина НОГАЕВА, жительница 
г. Беслана:

– Сейчас участились случаи, ког-
да в квартирах отключают воду. 

Но, насколько я знаю, связано это 
с ремонтными работами по всему 
городу – обновляют системы водо-
снабжения. Дело благое, конечно, 
ради него и потерпеть можно. Хотя 
иногда это приносит большие не-
удобства. Например, когда напор 
воды такой слабый, что ее темпе-
ратура достигает почти 50 градусов 
по Цельсию…  Здесь при мытье 
посуды руки обжечь можно, что уж 
говорить о принятии душа. Надеюсь, 
в скором времени эти неудобства 
прекратятся. 

Людмила КАРАЦЕВА, г. Алагир: 
– До недавнего времени нехватку 

питьевой воды, особенно в летнее 
время, ощущали во всех микрорай-
онах нашего города. Причин было 
много: порывы в старых трубах, не-
достаточный объем воды, подавае-
мой в городские сети с водозаборов, 
полив огородов. Так или иначе, но 
воды не хватало всегда. Но  теперь 
в Алагире идет реконструкция всей 
системы водоснабжения, на двух 
улицах абоненты уже подключены 
к новому водопроводу. В том числе, 
на улице Ленина, где я живу. На-
деюсь больше не вспомнить, что 

такое нехватка воды, и неудобства, 
связанные с этим.

Семен ТИХОНОВИЧ, пенсионер, 
г. Владикавказ:

– К сожалению, бывают, и нередко. 
Нашей 9-этажке по проспекту Коста 
уже идет 5-й десяток лет. Как-то 
меняли недалеко от дома трубы, но 
те, что в подвалах, не трогали. А они 
совсем дряхлые, все в заплатках, 
которые ставят сами жильцы. От-
сюда и перебои. В управляющей же 
компании вечно твердят, что у них 
нет денег на замену всей системы.

Елена КУМАРИТОВА, с. Михай-
ловское:

– Комфортное проживание для 
многих ассоциируется с постоянным 
наличием электричества, тепла и 
воды. Поэтому их внезапное, хоть и 
временное, отключение для многих 
сродни стихийному бедствию. В на-
шем районе очень часто отключают 
воду, причем по большей части без 
предупреждения. Причина каж-
дый раз одна и та же – аварийные 
ситуации на водоснабжающих и 
отводящих системах и их авраль-
ный ремонт. К сожалению, этих мер 
хватает ненадолго.

Марина ХИМИЛОНОВА, учитель 
МБОУ СОШ № 42 им. Х. Мамсурова: 

– По выходным я езжу в с. Совет-
ское Ирафского района. В  осталь-
ное время живу и работаю на ул. 
К. Маркса во Владикавказе. К сча-
стью, ни тут, ни там перебоев с водой 
не было. И это очень радует, потому 
что вода – основа нашего здоровья, 
а ежедневное потребление порядка 
2-х литров воды жизненно необхо-
димо для поддержания в норме всех 
функций человеческого тела.

Обратите внимание
По поручению Главы РСО–А Сергея 

Меняйло в республике на базе Ресурсного 
центра поддержки добровольчества в ЧС 
создан колл-центр для информирования и 
оказания консультативной помощи мобили-
зованным гражданам и их родственникам.

Многоканальный телефон колл-центра для 
связи с волонтерами и специалистами:

77-62-67 – с 8.00 до 20.00.

Âîåííûé êîìèññàðèàò
Ðåñïóáëèêè Ñåâåðíàÿ 

Îñåòèÿ – Àëàíèÿ
совместно с пунктом отбора на военную 
службу по контракту осуществляют набор 
граждан, желающих заключить контракт 
на прохождение военной службы в Во-
оруженных силах Российской Федерации. 
Рассматриваются граждане в возрасте от 
18 до 60 лет, не имеющие противопоказа-
ний по здоровью, не состоящие на учете в 
психоневрологическом и наркологическом 
диспансерах, не имеющие неснятых и не-
погашенных судимостей. Предусмотрены 
расширенный социальный пакет и денежное 
довольствие от 200 000 руб.

Обращаться в военные комиссариаты по ме-
сту жительства или пункт отбора на военную 
службу по контракту. Телефоны для справок: 
8 (8672) 25-68-92,  8 (8672) 76-83-75.

ГЕРОИ ОТЕЧЕСТВА 
Семьям погибших 
военнослужащих 
передали ордена 
Мужества 

Сражались 
до конца
Глава РСО–А Сергей 
Меняйло передал награды 
семьям военнослужащих, 
погибших во время 
специальной военной 
операции.

По материалам пресс-службы 
Главы и Правительства РСО–А

Руководитель республики выразил 
соболезнования родным погибших ге-
роев и поблагодарил их за воспитание 
достойных сыновей.

– Нет слов, которые смягчили бы 
боль утраты, но примите мои глубокие 
соболезнования. Вы можете по праву 
гордиться подвигами ваших сыновей, 
мужей, братьев – все они проявили 
истинное мужество и самоотвержен-
ность. К сожалению, ценой собствен-
ной жизни. Мы всегда будем помнить 
об их героизме, – обратился Сергей 
Меняйло к присутствующим.

Также Глава Северной Осетии под-
черкнул, что руководство республики 
продолжит оказывать всю необходи-
мую помощь семьям военнослужащих.

Указом Президента Российской Фе-
дерации за мужество, отвагу и само-
отверженность, проявленные при ис-
полнении воинского долга, орденами 
Мужества (посмертно) награждены:

- подполковник Валентин Данилов,
- сержант Артур Хугаев,
- сержант Ширвани Джантемиров,
- старший лейтенант Олег Фарниев,
- лейтенант Эдуард Качмазов,
- прапорщик Юрий Арапов,
- рядовой Максим Бойко,
- рядовой Роланд Цховребов,
- рядовой Таймураз Тотиев,
- рядовой Валерий Калаев,
- рядовой Заур Кантимиров,
- рядовой Андрей Мацкевич,
- рядовой Дрес Очеретлов.

РАБОЧАЯ ПОЕЗДКА Идет реформа системы 
водоснабжения и водоотведения

ЖИВИТЕЛЬНАЯ ВЛАГА 
НУЖДАЕТСЯ В ПОМОЩИ

Депутаты Собрания представителей Владикавказа во главе с врио 
председателя Зитой САЛБИЕВОЙ провели рабочую поездку по 
объектам городской системы водоснабжения. Поводами для этого стали 
сложная ситуация в хозяйстве и начавшаяся реформа всей системы 
водоснабжения и водоотведения республики.
Всеволод РЯЗАНОВ.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

Правовой основой реформирования названной 
сферы ЖКХ стал принятый месяц назад закон респу-
блики о консолидации всего разрозненного водопро-
водного и теплоснабжающего хозяйства более двух 
десятков отдельных муниципальных организаций 
в единой общереспубликанской государственной 

организации. Самыми крупными муниципальными 
организациями водо- и теплоснабжения и водоотве-
дения являются владикавказские. Именно поэтому 
руководство и депутаты городского Собрания пред-
ставителей вместе с руководителями профильных 
министерства и городского управления провели 
рабочую поездку по водным месторождениям и 
другим объектам водного хозяйства.

(Окончание на 2-й стр.)

Слева направо: Рита Лолаева, Алла Кальянова, Неля Касабиева, Эльза КодзаеваСлева направо: Рита Лолаева, Алла Кальянова, Неля Касабиева, Эльза Кодзаева

ЛУННЫЙ ДЕНЬ
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УРОЖАЙ-2022   Уборка кукурузы 
в Дигорском районе набирает обороты

АПК – ведущая 
отрасль экономики
Ко второй жатве приступили в Дигорском 
районе позже, чем обычно, что связано с 
поздними сроками сева из-за запоздалой 
весны. Внесла погода коррективы и в 
урожайность зерновых культур: часть посевов 
пострадала от града. 

  Н. КОЗЫРЕВ

В среднем местные земледельцы собирают урожай на 15 про-
центов меньше, чем в прошлом году в расчете на гектар. Всего же 
показатель держится в районе 60 центнеров. Собрано более 5 тыс. 
тонн зерна, которое направляется на сушку, а затем в хранилища.

– Нехватки уборочной техники у местных  сельхозтоваропро-
изводителей нет, – говорит начальник отдела ГКУ «Управление 
сельского хозяйств РСО–А» по Дигорскому району Марина Ба-
дриева. – У нас активно идет обновление машинно-тракторного 
парка. Так, на жатве заняты 30 современных комбайнов. 

За последние годы хозяйства кроме зерноуборочных комбай-
нов приобрели высокоэффективные и высокопроизводитель-
ные  машины и агрегаты: трактора «Джон Дир», «Фендт», «Нью 
холланд», «Челленджер», сеялки точного высева французского 
и американского производства, опрыскиватели «Тума-3». Кроме 
того, на село поступило много прицепной почвообрабатывающей 
техники нового поколения: компактоматы, дискаторы, суперсов-
ременные культиваторы, системы внесения жидких комплексных 
удобрений, протравители семян, опрыскиватели. Данная техника 
позволяет проводить более качественную обработку почвы, что 
очень важно для повышения урожайности. На сегодня в районе 
кроме 30 зерноуборочных комбайнов имеется 170 тракторов. Это 
позволяет сельхозтоваропроизводителям в короткие сроки про-
водить агротехнические мероприятия.

Всего земледельцам района предстоит убрать урожай кукурузы 
с площади 13 тыс., из 14,6 тыс. гектаров пашни, занятой всеми 
сельскохозяйственными культурами. Кроме кукурузы, в районе 
возделывают картофель, овощи, сою, которая занимает здесь 
второе место по площади – почти 1,5 тыс. гектаров.

Развивается и животноводческая отрасль. В районе она пред-
ставлена двумя сельскохозяйственными производственными 
кооперативами и шестнадцатью крестьянско-фермерскими 
хозяйствами. В рамках программы поддержки сельхозтоваропро-
изводителей в виде оказания грантовой помощи на создание и раз-
витие крестьянских (фермерских) хозяйств в 2022 году фермерам 
Дигорского района было выдано грантов на сумму 6,25 млн руб. 
Из них 3 получили средства на развитие молочного скотоводства 
(5,25 млн руб.) и одно – на развитие пчеловодства (1 млн руб.) В 
крестьянско-фермерских хозяйствах, получивших гранты на раз-
витие, в настоящее время содержатся 900 голов крупного рогатого 
скота, в том числе, 476 коров и 1936 голов овец. 

В районе работают два тепличных хозяйства, которые занима-
ются выращиванием томатов и огурцов. Выпускаемая ими про-
дукция пользуется высоким спросом, она конкурентоспособна и 
более доступна по цене. 

В целом сельское хозяйство остается ведущей отраслью эконо-
мики Дигорского района и является основным источником доходов 
местных жителей.

КОНТРОЛЬ   В Моздокском 
районе после предостережения 
Россельхознадзора устранили 
незаконную свалку на 2 га 
плодородных земель

Захламление 
ликвидировано
В ноябре 2022 года Северо-Кавказским 
межрегиональным управлением 
Россельхознадзора зафиксирована ликвидация 
двух несанкционированных свалок на 
плодородных землях недалеко от пос. 
Притеречного в Моздокском районе 
Республики Северная Осетия – Алания.

А. ИВАНОВ

Несанкционированные свалки были обнаружены государствен-
ными инспекторами управления Россельхознадзора еще в июне 
этого года при проведении выездного обследования. Земельные 
участки не использовались для ведения сельскохозяйственного 
производства, а служили местом размещения строительного 
мусора и бытовых отходов. Установлено, что общая площадь 
пострадавших земель составила 2,08 га. Арендатору земельных 
участков ООО «Кристалл» объявлено предостережение о недо-
пустимости нарушения обязательных требований.

Управлением Россельхознадзора при повторном обследовании 
установлено, что захламление на плодородных землях ликвидиро-
вано. Нарушенная часть земельного участка приведена в состоя-
ние, пригодное для ведения сельскохозяйственного производства.

ПОЗДРАВЛЕНИЕ
Федерация независимых профсоюзов Республики Северная 

Осетия – Алания поздравляет с долгожданным открытием 
спортивной площадки на базе МБОУ «СОШ № 8». Это поистине 
важное событие не только для учащихся, но и для всех жителей 
п. Южного, которые на протяжении долгих лет ждали и надеялись, 
что власти обратят внимание на полное отсутствие спортивных 
сооружений в этом районе города.

Руководство республики сделало для всех жителей поселка 
большой подарок, и мы выражаем искреннюю благодарность 
Главе Республики Северная Осетия – Алания Сергею Ивановичу 
МЕНЯЙЛО за этот вклад в развитие спортивно-оздоровительного 
направления для молодого поколения п. Южного.

Таймураз КАСАЕВ,
председатель Федерации профсоюзов РСО–А.

Живительная 
влага 
нуждается 
в помощи

Проблемы городского хозяй-
ства в целом депутатам оха-
рактеризовал министр отрасли 
Майран Тамаев. Главной из них 
является высокая изношен-
ность водных сетей, достига-
ющая 83%. Средний возраст 
абсолютного большинства го-
родских магистралей и труб 
меньшего диаметра – полвека. 

За это время численность жи-
телей города выросла наполо-
вину, как и количество домов и 
квартир. Это потребовало уве-
личения добычи воды на при-
родных месторождениях воды 
– Редантском и Балтинском – и 
увеличения пропускной способ-
ности водоводов. Однако ста-
рые трубы распределительной 
сети часто не выдерживают 
давления, и количество аварий 
– протечек – может достигать 
сотни в день!

Другие проблемы связаны с 
добычей воды и ее временным 
накоплением. Для детального 
знакомства с ними депутаты 
побывали на Редантском водо-
заборе и городских резервуа-
рах. На водозаборе действуют 
более полусотни скважин, под-
нимающих воду с глубины от 
нескольких десятков до сотен 
метров, рассказал замглавы 
АМС города Игорь Шаталов. 
В водоводы под большим дав-
лением ее нагнетают десятки 
мощных насосов, и все это хо-
зяйство потребляет огромное 
количество электроэнергии, 
стоимость которого за год пре-
вышает 50 млн руб.

Оборудование обоих место-
рождений также давно требует 
дорогостоящей модернизации, 
а также изменения схемы добы-
чи. В частности, есть возмож-
ность существенно сократить 
расходы на транспортировку 
воды, перейдя на самотечный 
режим, говорит представитель 
главы республики в Совете 
муниципальных образований 
Ахсарбек Фадзаев.

Вся добытая на месторожде-
ниях вода поступает по водово-
дам в накопительные резерву-
ары в лево- и правобережной 
частях города. Левобережная 
часть населена значительно 
гуще, поэтому здесь требуется 
намного больше воды. Для бес-
перебойного снабжения жите-
лей этой части столицы еще 
несколько десятков лет назад 
началось строительство второй 
очереди резервуара. Однако 
все по той же причине отсут-
ствия средств он не достроен 
до сих пор.

Разумеется, в ходе изучения 
проблем городского водного 
хозяйства и путей их решения у 
депутатов и сопровождавших 
их журналистов возникал во-
прос об объемах затрат на ре-
конструкцию. В ответ Майран 
Тамаев назвал цифру – 40 млрд 
руб. Для республики с годовым 
бюджетом в 50 млрд руб. сумма 
просто неподъемная, не говоря 
уже о бюджете города. Выход 
только один – помощь феде-
рального бюджета.

Для обращения к феде-
ральному центру минЖКХ и 
муниципалитеты разработа-
ли 5-летнюю программу мо-
дернизации отрасли. Однако 
для получения федерального 
финансирования необходимо, 
чтобы предприятия ЖКХ были 
государственными. Вот поче-
му на октябрьском заседании 
парламент республики принял 
закон о перераспределении 
полномочий по водоснабжению 
и водоотведению, пояснил жур-
налистам зампредседателя Со-
брания представителей города 
Сослан Бестаев. 

В соответствии с новым за-
коном на имущественной базе 
23 муниципальных предпри-
ятий создается единый респу-
бликанский оператор в данной 
сфере, как это уже сделано 
по сбору мусора и капремон-
ту. Новое предприятие начнет 
работать с 2023 года и будет 
не только обеспечивать на-
селение водой, но и проводить 
глубокую модернизацию от-
расли для нынешних и будущих 
поколений.

Это относится даже не столь-
ко к увеличению объемов до-
бычи воды и ее рационально-
му использованию, сколько к 
сохранению уникальных ме-
сторождений воды. Сегодня 
идет ее избыточная добыча 
из-за огромных потерь в старой 
трубопроводной системе, чем 
месторождениям наносится 
непоправимый ущерб. Так что 
модернизация всей системы 
добычи и доставки воды и 
обеспечит комфорт жителям 
Владикавказа на десятилетия 
вперед.

НОВЫЕ ОБЪЕКТЫ    Отличный подарок молодежи

Южный стал спортивным поселком 
В поселке Южном рядом со школой №8 открылся новый 
спортивный комплекс отрытого типа. Реализация 
проекта была возложена на Министерство физической 
культуры и спорта. 

Залина ГУБУРОВА.
Фото Татьяны ШЕХОДАНОВОЙ

На церемонии открытия побывали 
глава АМС г. Владикавказа Вячес-
лав Мильдзихов и его замести-
тель Мадина Ходова, заместитель 
министра физической культуры и 
спорта Аида Шанаева, председатель 
комитета молодежной политики, фи-
зической культуры и спорта Тимур 
Кубатаев, глава администрации пос.
Южного Болат Касаев, руководство 
школы и ее воспитанники, жители 
поселка. 

Новый объект включает футболь-
ное поле с искусственным покры-
тием, 4 беговые дорожки с травмо-
безопасным покрытием, 2 игровые 
спортплощадки для баскетбола и 
волейбола, а также комплекс улич-
ных тренажеров. Предусмотрена 

и трибуна с навесом на 100 мест, а 
также освещение – прожектора с 
энергосберегающими лампами.

 – Я искренне рад, что в очередной 
раз удалось реализовать такую до-
брую инициативу. Это начинание – от 
главы нашей республики, благодаря 
ему мы вошли в федеральную про-
грамму «Спорт – норма жизни» и 
получили необходимые средства, 
чтобы создать такую красоту, – ска-
зал глава АМС. 

Как рассказала заместитель мини-
стра физической культуры и спорта 
Аида Шанаева, на территории всей 
республики развивается спортивная 
инфраструктура, молодежь имеет 
возможность заниматься физиче-
ской культурой и спортом. 

Ребята сразу же опробовали новое 
футбольное поле и тренажеры. 

Азамат Карданов, воспитанник 
академии «Барс»: «Ничто не мешает 
тренировочному процессу, удобно 

бегать, мягко падать. Ворота хоро-
шие, сетка отличная, мячи далеко не 
будут улетать».

ВСТРЕЧА   В интересах разностороннего сотрудничества

ДОПОЛНИТЕЛЬНЫЙ ИМПУЛЬС
Глава РСО–А Сергей МЕНЯЙЛО встретился с делегацией 
«Ассамблеи народов Евразии» во главе с генеральным 
секретарем Андреем БЕЛЬЯНИНОВЫМ. Представители 
организации прибыли в республику с рабочим визитом.

В. СЕВЕРНАЯ

Приветствуя гостей, Сергей Меняйло выразил надежду на сотрудничество 
с организацией, чьи действия направлены на мир и созидание. Он отметил, 
что Северная Осетия готова поддерживать позитивные идеи и начинания 
«Ассамблеи народов Евразии».

Андрей Бельянинов в свою очередь отметил, что организация нацелена на 
серьезную и активную работу. Ассамблея продолжает расширять взаимодей-
ствие с партнерами из регионов России и стран Евразии, реализуя проекты 
и мероприятия, направленные на усиление интеграционных процессов и 
миротворчества посредством разностороннего культурно-гуманитарного и 
экономического сотрудничества.

– Наше партнерство и совместные инициативы позволят наглядно 
продемонстрировать инвестиционный потенциал и позитивный имидж 
Республики Северная Осетия – Алания на международной арене и дадут 
дополнительный импульс к проведению международных мероприятий на 
территории вашего региона, – подчеркнул глава делегации.

В беседе также приняли участие министр по делам национальностей 
РСО–А Алан Багиев и председатель Общественной палаты РСО–А Нина 
Чиплакова.

В ПАРЛАМЕНТЕ РЕСПУБЛИКИ   Важные законопроекты

Расширяя помощь бизнесу и людям
Вчера под председательством Таймураза Тускаева состоялось очередное заседание парламента республики. 
Депутаты рассмотрели три с половиной десятка вопросов повестки дня, в том числе четверть сотни проектов 
законов, больше половины из которых были приняты.

Всеволод РЯЗАНОВ

Заседание началось с процедурных 
вопросов. Депутатов проинформи-
ровали о досрочном прекращении 
полномочий их коллеги Виктора 
Величко, Героя России, депутата-
«справедливоросса». Далее депута-
ты проголосовали за освобождение 
Арсена Фадзаева от должности зам. 
председателя парламента по его за-
явлению. 

Затем депутаты перешли к рас-
смотрению законопроектов. Перво-
начально во втором и окончательном 
чтении было представлено 12 до-
кументов, однако по ходу заседания 
их число возросло до 14, а число 
внесенных в первом чтении, соответ-
ственно, сократилось до 11.

Главными среди первоначально 
рассмотренных законопроектов ста-
ли бюджеты республики и Фонда 
медстрахования на 2023-й и два 
последующих года. Врио министра 
финансов Олег Исаков доложил, что 
доходы республиканского бюджета в 
следующем году составят чуть более 
38 млрд руб., а расходы – более 39,6 
млрд руб. с дефицитом около 1,6 
млрд руб.

При этом глава минфина обрадо-
вал депутатов тем, что на днях, уже 
после одобрения правительством 
республики проекта бюджета на 
2023 г., федеральный центр допол-
нительно выделил на этот год еще 8 
млрд руб. Наше правительство еще 
не успело внести в рассматривае-
мый парламентом законопроект, и 
сделает это при его подготовке к 
рассмотрению во втором чтении.

Бюджеты двух последующих лет 
будут «скромнее» названного. В 
2024 г. доходы в млрд руб. запланиро-

ваны на уровне 34,7, расходы – 35,5; в 
2025 г. – 30,2 и 30,4, соответственно.

О бюджетах ТФОМСа доложил 
его руководитель Алан Дзагоев. На 
весь срок запланирован рост ассиг-
нований, которые составят в млрд. 

руб. в 2023 г. – 11,2, в 2024 г. – 12.0, в 
2025 г. – 12,6.

Оба законопроекта были приняты 
в первом чтении.

В первом и сразу во втором, окон-
чательном чтении депутаты приняли 
закон, передающий Владикавказу 
часть земель двух сел Пригородного 
района – Гизели и Ногира. Они при-
мыкают к строящейся объездной 
дороге, и их принадлежность к ино-
му муниципальному образованию 
экономически выгодна и жителям, 
и властям.

Среди других законопроектов 
первого чтения особое значение 
для развития бизнеса и социальной 
поддержки граждан отличались сле-
дующие.

Сразу два законопроекта вно-
сят изменения в закон о налоге на 
имущество организаций. Первый 
на один год освобождает от налога 
газораспределительные станции, а 
другой снижает его наполовину для 
предприятий в сфере информацион-
ных технологий.

Еще один законопроект также на-
половину снижает ставку налога для 
информационно-технологических и 
хлебопекарных предприятий, рабо-
тающих по упрощенной налоговой 
схеме и в зависимости от метода 
исчисления налога, соответственно, 
– до 1 или 5%, а также до 3 и 7,5%.

Во втором чтении парламент рас-
смотрел и принял сразу три закона, 
усиливающих социальную защиту 
детей-сирот. Два из них вносят из-
менения в закон о жилье для данной 

категории граждан, еще один – в 
закон об их социальной поддержке.

Так, установлена новая форма 
приобретения жилья – сертификат. 
Его смогут получить граждане, до-
стигшие 23 лет и не имеющие от-
клонений в социальном поведении. 
Таких в республике насчитывается 
630 человек.

Сертификат покрывает расходы 
на приобретение 33 кв. м жилья по 
стоимости 1 кв. м, ежеквартально 
устанавливаемого Минстроем РФ. 
Законопроект внес глава республи-

ки, он же ко второму чтению внес в 
него важную поправку.

Если первоначально временной 
точкой определения стоимости 1 кв. 
м жилья был 3-й квартал 2021 г., то 
теперь ею стал 1-й квартал текущего 
года. Это увеличит объем господ-
держки 77 детей-сирот, которым 
социальное жилье или сертификаты 
будут предоставлены в этом году.

Изменения в закон о соцподдерж-
ке этой же категории граждан устра-
няет правовой пробел, ухудшавший 
положение выпускников школ до 
достижения ими совершеннолетия 
при продолжении обучения в вузах. 
С принятием поправок дети-сироты 
будут оставаться на полном гособе-
спечении до достижения 18 лет.

Также депутаты приняли изме-
нения в закон о госсобственности, 
позволяющий малым и средним пред-
приятиям на льготных условиях в 
рассрочку на 5 лет выкупать у госу-
дарства помещения, в которых они 
работают. А принятые изменения в 
закон о транспортном налоге осво-

бождают от него большую группу во-
еннослужащих, имеющих звания или 
приравненных к Героям Советского 
Союза и России, участников военных 
операций и ликвидаторов техноген-
ных аварий и катастроф.

Принятые изменения в закон о 
доходах глав АМС и занимающих 
другие муниципальные должности 
повысят уровень антикоррупционно-
го контроля.

Помимо законов депутаты приняли 
ряд постановлений парламента и 
решения по другим вопросам.



ДОБРОВОЛЬЧЕСТВО  В очередной раз активисты 
фонда «Быть добру» проявили готовность
помочь 

ЗОЛОТАЯ ОСЕНЬ – ПОРА ДОБРЫХ ДЕЛ
Стараниями добровольцев из республики 
систематически отправляется гуманитарный 
груз в помощь бойцам, которые находятся в 
зоне СВО и защищают рубежи нашей страны. 

Залина ГУБУРОВА.
Фото автора

Как рассказал руководи-
тель фонда «Быть добру» 
Амурхан Кусов, работа не 
прекращается с самого на-
чала специальной военной 
операции:  «Большую под-
держку оказывают все – от 
мала до велика. Спасибо 

сотрудникам и воспитанни-
кам школ, детских садов, 
различных социальных и 
образовательных учреж-
дений, коммерческих и об-
щественных объединений, 
гражданским активистам, 
коллективу Научно-иссле-

довательского института 
электронных материалов 
(АО «ЦКБ РМ», руководи-
тель –Алексей Дымовских) 
– все они вносят свой вклад 
в дело оказания помощи на-
шим бойцам. В минувшие вы-
ходные мы отправили 8 тонн 
гуманитарного груза – это 
специальные технические 
средства, спальные мешки, 
термобелье, медикаменты, 
зимняя одежда для местных 
жителей, провизия. Всем, 
кто встал сегодня рядом, 
кто верит в победу, хочется 
выразить огромную благо-
дарность!»

Помимо приема и фасовки 
гуманитарного груза фонд 
продолжает реализовывать 
и другие важные проекты. 
Один из них – акция «На 
здоровье», организованная 
совместно с компанией «Ка-
зачий хутор». В рамках акции 
в этом месяце более 8 тонн 
яблок передано социальным 
и медицинским учреждениям 
республики. 

Впереди еще непочатый 
край работы. Ведь у добро-
вольцев нет выходных, они 
спешат на помощь к каждо-
му, кто в ней нуждается. 

ПРОЕКТ  В Москве состоялась презентация второго тома Историко-этимологического словаря осетинского языка, 
переведенного на английский язык 

Слово В. И. Абаева – в мировое пространство
В Центральном доме ученых 
продемонстрировали результат 
деятельности специалистов 
сектора иранских языков 
Института языкознания РАН. 
Ученые продолжают процесс 
перевода всемирно известного 
словаря В. И. Абаева, первый 
том которого на английском 
языке был издан в 2020 году.  
Также в ходе презентации была 
представлена электронная 
версия с интерактивной картой 
слов.

Дана КИЗИНОВА

Со времен выхода первого 
тома Историко-этимологиче-
ского словаря В. И. Абаева 
прошло более пятидесяти 
лет, но он все так же оста-
ется настольной книгой для 
изучающих осетинский язык. 
По воспоминаниям коллег 
великого языковеда и учено-
го, он сам выражал надежду 
на то, что когда-нибудь его 
труды будут доступны для 
читателей во всем мире.

Воплотить задумку В. И. 
Абаева в жизнь предложил 
профессор Амирхан Торчи-
нов, который открыл меро-
приятие:  «Этот перевод явля-
ется значимым подарком не 
только для профессионалов 
-лингвистов, но и для широ-

кого круга читателей. Про-
должение этой деятельности 
подтверждает серьезность 
наших намерений, ведь труды 
В. И. Абаева востребованы и 
по сей день». 

В ходе подготовки перево-
да второго тома у инициатив-
ной группы специалистов во 
главе с Олегом Беляевым 
возникла идея создать он-
лайн-базу данных, благодаря 
которой можно с легкостью 
находить значения слов: 
«Электронный вариант со-
держит всю информацию о 
переводе, в нем есть примеры 
использования слов. Имеется 
возможность переключения 
на русский или английский, 
для удобства в словарь вклю-
чен указатель. Особенность 
электронной версии – это 

визуализация мест проис-
хождения слов. К примеру, 
при выборе определенного 
слова на интерактивной карте 
отображаются все точки, где 
оно используется». 

На данный момент второй 
том издан ограниченным ти-
ражом, но уже в конце сле-
дующего года планируется 
выпустить все четыре части 
словаря на английском языке. 
Электронная версия станет 
доступной для всех желаю-
щих уже в этом году. 

 «Очень важно суметь вос-

создать структуру и логику 
словаря в цифровом фор-
мате. Основная наша задача 
состоит в том, чтобы передать 
все богатство осетинского 
языка и образность материа-
ла, который использует Васи-
лий Иванович Абаев, посред-
ством английского языка. Мы 
делаем все возможное, чтобы 
перевод был как можно бли-
же к оригиналу и передавал 
все то, что задумал сам ав-
тор», – отметил Олег Беляев, 
заведующий сектором иран-
ских языков ИЯ РАН. 

«Данный проект предпола-
гает далеко идущие послед-
ствия. Сам словарь является 
неотъемлемой частью золото-
го века изучения осетинской 
культуры, в нем прослежива-
ется междисциплинарность 
деятельности Василия Ива-
новича. Перевод на англий-
ский язык – это способ расши-
рить рамки и сделать словарь 
действительно глобальным 
в мировом пространстве. А 
электронная версия, несо-
мненно, повысит его популяр-
ность», –  подчеркнул Тамир 

Салбиев, кандидат филоло-
гических наук, заведующий 
отделом ВНЦ РАН. 

Своими воспоминаниями 
о Василии Ивановиче в ви-
деообращениях поделились 
Елена Молчанова, главный 
научный секретарь сектора 
иранских языков ИЯ РАН, и 
Анна Дыбо, профессор, член-
корреспондент РАН, заведую-
щая отделом урало-алтайских 
языков ИЯ РАН. 

«Василий Иванович вел лю-
дей за собой, он был исклю-
чительным человеком. Его 
главный тезис – заниматься 
любимым делом», – вспоми-
нала Елена Константиновна. 

Профессор Неаполитан-
ского университета Адриано 
Росси также подключился к 
презентации по видеосвязи. 
Он отметил важность и необ-
ходимость перевода словаря 
В. И. Абаева на английский 
язык. 

С приветственным словом 
от лица Чрезвычайного и Пол-
номочного Посла Республики 
Южная Осетия выступила 
Зара Валиева, Советник По-
сольства Республики Южная 
Осетия в России. 

В завершение вечера пред-
седатель Совета московской 
осетинской общины Алан 
Абаев от лица фамилии по-
благодарил всех причастных 
к этому событию.  
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ИНФОРМАЦИЯ, ОБЪЯВЛЕНИЯ

 ÏÐÎÄÀÞ 
  ÄÐ. ÍÅÄÂÈÆÈÌÎÑÒÜ 

  З/У 5 СОТ. в с. Гизели на ул. 
Ленина. Участок не разработан. 
Категория земли ЛПХ. Коммуни-
кации в доступе. К объекту идет 
грунтовая дорога. Участок распо-
ложен недалеко от дороги – 550 
тыс. руб. Тел. 8-989-035-86-88.

  З/У 12 СОТ. в п. Верхнем Фи-
агдоне – 1,5 млн руб. Торг. Тел. 
8-905-488-15-20.

  СРОЧНО! З/У 24 СОТ. в с. 
Верхний Згид. Участок не раз-
работан. Категория земли: веде-
ние  ЛПХ. К объекту идет грунто-
вая дорога – 600 тыс. руб. Тел. 
8-905-488-15-20.

ÄÐ. ÒÎÂÀÐÛ

  Л Е КСА Н - « ПОЛИ ГА Л Ь -
ТЕПЛИЦЫ -ПРОФНАСТИЛ -
МЕТАЛЛОЧЕРЕПИЦА» И 
ЖЕСТЯНЫЕ ИЗДЕЛИЯ ДЛЯ 
КРОВЛИ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, 
В ТОМ ЧИСЛЕ ВОДОСТОКИ; КА-
ФЕЛЬ-КЕРАМОГРАНИТ; МРА-
МОРНУЮ КРОШКУ, КОМПО-
ЗИТНУЮ АРМАТУРУ РАЗНЫХ 
ДИАМЕТРОВ. Цены снижены 
до 30%. Дост. Обр.: ул. Х. Мам-
сурова, 60 (р-н спорткомплекса 
«Юность»), тел.: 51-37-37, 8-928-
861-54-02, 8-989-133-50-51.

  ДОСКУ ОБРЕЗНУЮ, МЕТАЛ-
ЛОЧЕРЕПИЦУ, ПРОФНАСТИЛ, 
ВОДОСТОКИ, ВСЕ НЕОБХО-
ДИМОЕ ДЛЯ КРОВЛИ, БИТУМ 
В МЕШКЕ (40 кг), КЕРАМОГРА-
НИТ 60х60 см.  Тел.: 50-55-88, 
8-918-828-32-32 (98-32-32).

 ÊÓÏËÞ 
  3-КОМ. КВ. до 3 300 000 руб. 

с космет. ремонтом в г. Влади-
кавказе. Тел. 8-905-488-15-20.

ÑÍÈÌÓ
  3-КОМ. КВ. во Владикавка-

зе на длительный срок со всеми 
удобствами и хорошим ремон-
том до 25 тыс. руб. Тел. 8-988-
398-46-23. 

  КВАРТИРУ в любом р-не. 
Тел. 8-928-687-46-53 (Ватсап).

 ÓÑËÓÃÈ 
  УСЛУГИ АДВОКАТА по граж-

дан. делам: семейные, жилищ., 
наследств. споры. Расторжение 
брака. Иски, консульт., запросы, 
оформление наследства «под 
ключ»; банкротство; защита 

ЧАСТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ

прав военнослуж. Адвокат РУДЬ 
ГАЛИНА ГЕОРГИЕВНА. Обр.: 
ул. Некрасова, 2 и ул. Весенняя, 
50, тел. 8-918-826-41-39.

  МОНТАЖ КОТЕЛЬНЫХ, КА-
НАЛИЗАЦИЙ, ТЕПЛОГО ПОЛА 
и проч. ЗАМЕНА  РАДИАТО-
РОВ, КОТЛОВ, СЧЕТЧИКОВ и 
проч. Тел. 8-919-283-81-48. 

  РЕМОНТ БЫТОВЫХ ХОЛО-
ДИЛЬНИКОВ всех типов на дому 
у заказч. с гарант. Тел.: 58-37-86,  
93-98-77,  8-918-823-98-77.  

  МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ИЗДЕ-
ЛИЯ С ЭЛЕМЕНТАМИ КОВКИ 
на заказ. Работаем по всей 
Осетии. Тел. 8-988-875-57-79, 
Сергей Гокоев. Адрес: Чер-
менское шоссе, 1. 

  Изготовление ВОРОТ, 
ВХОДНЫХ ДВЕРЕЙ; ЛЕК-
САН. Быстро, качественно. 
Установка бесплатно. Тел.: 
8-928-487-86-31, 8-867-38-2-
11-57, 8-928-939-50-56. 

  ПРОФЕССИОНАЛЬНАЯ 
ОБРЕЗКА ФРУКТОВЫХ ДЕ-
РЕВЬЕВ. Тел. 8-989-036-04-
53.
  Производим СПИЛ ДЕРЕ-

ВЬЕВ, в том числе и на кладби-
щах в труднодоступных местах. 
Тел. 8-918-825-40-03, 95-40-03, 
Руслан.

  ПРИВОДИМ МОГИЛЫ В 
ПОРЯДОК: ВЫЧИЩАЕМ СОР-
НЯК, КРАСИМ ОГРАДЫ, СПИ-
ЛИВАЕМ НЕБОЛЬШИЕ ДЕРЕ-
ВЬЯ И КУСТАРНИКИ ВОКРУГ 
МОГИЛЫ. ОБРАБАТЫВАЕМ 
ГЕРБИЦИДАМИ. ВЫЕЗЖАЕМ 
В СЕЛА РЕСПУБЛИКИ. Рабо-
таем добросовестно в течение 
13 лет (проверены временем). 
Цены умеренные. Тел. 8-988-
870-67-26, Ира.

 ÐÀÇÍÎÅ 
  ВОЗЬМУ ДЕНЬГИ ПОД ПРО-

ЦЕНТЫ. Тел.: 8-928-487-86-31, 
8(86738) 2-11-57, 8-928-939-50-56. 

  Требуется ДОМРАБОТНИ-
ЦА для пожилого мужчины 
(уборка и готовка), ст. Архон-
ская. Тел. 8-928-074-31-64. 

  УТЕРЯНО ПОРТМОНЕ КО-
РИЧНЕВОГО ЦВЕТА С ДОКУ-
МЕНТАМИ на имя Георгия Пе-
тровича ХУДАРОВА, 1959 г. р. 
Просьба вернуть за вознаграж-
дение. Тел. 8-918-826-20-68.

НА КОНТРОЛЕ Изменения в Законе «Об оружии»

ПРЕДМЕТ ПОВЫШЕННОЙ ОПАСНОСТИ

Начальник отделения контроля за оборотом оружия 
Центра лицензионно-разрешительной  работы 
Росгвардии по РСО–А майор полиции Тамерлан 
ТУЛАТОВ в беседе с журналистами рассказал об 
изменениях в этом законе в 2022 году. 

З. КАЙТОВА

Во время брифинга полицейский 
чиновник отметил, что изменения 
порой связаны с происходящими со-
бытиями в обществе, после которых 
вносятся поправки в законодатель-
ство.  В качестве примера Тулатов 
напомнил о стрельбе в учебных за-
ведениях Ижевска и Екатеринбурга. 
Так, с 18 лет до 21 года увеличен 
возраст, с которого разрешается 
приобретать оружие.

1 марта текущего года вступил в 
силу новый порядок прохождения 
медосвидетельствования на нали-
чие противопоказаний к владению 
оружием. Если раньше можно было 
обратиться в частные медучреж-
дения, то отныне эта процедура 
будет проводиться медицинскими 
организациями государственной и 
муниципальной систем здравоох-
ранения в отношении граждан РФ, 

впервые приобретающих оружие 
на основании лицензии, а также 
граждан, награжденных оружием, и 
граждан, являющихся владельцами 
оружия. Кроме того, будет прово-
диться химико-токсикологическая 
экспертиза на наличие в организме 
психотропных веществ. Исключение 
составят сотрудники государствен-
ных военизированных организаций 
и те, кто имеет воинское звание. 
Также граждане, являющиеся вла-
дельцами оружия, которое было при-
обретено на основании соответству-
ющей лицензии, должны проходить 
медицинское освидетельствование 
на наличие медицинских противо-
показаний не реже одного раза в 
пять лет.

«Если будут выявлены противо-
показания, то гражданин обязан не-
медленно сдать надлежащие доку-
менты и оружие в территориальный 
орган Росгвардии, где проходила 
ранее процедура оформления. По-
вторное медосвидетельствование 
гражданин может пройти в течение 
двух месяцев. Если противопоказа-
ния выявлены не будут, то докумен-
ты и оружие будут возвращены вла-
дельцу. Если же они подтвердятся, 
то документы будут аннулированы, 
а оружие – отчуждено».

Тулатов также уточнил, что право 
аннулировать имеющиеся лицензии 
действует с этого года: «Если с мо-
мента прохождения медосвидетель-
ствования прошло более пяти лет, 
то мы имеем право аннулировать 
документ».

Важно отметить, что на лиц, приоб-
ретающих охолощенное оружие, воз-

ложена обязанность его регистрации 
в уполномоченных подразделениях 
Росгвардии в двухнедельный срок 
со дня приобретения. А те граждане, 
которые приобрели охолощенное 
оружие до вступления в силу изме-
нений в Закон «Об оружии», должны 
обратиться в подразделения ли-
цензионно-разрешительной работы 
Росгвардии для постановки его на 
учет в срок до 29 июня 2023 года. 

Если же после указанной даты 
оружие на учет не будет поставлено, 
к лицам будут приняты меры по при-
влечению их к административной 
ответственности.

Отдельно было сказано о том, кто 
может получить лицензию на при-
обретение охотничьего огнестрель-
ного длинноствольного оружия с 
нарезным стволом. Документ имеют 
право получать граждане Россий-
ской Федерации, которые имеют 
охотничий билет, если занимаются 
профессиональной деятельностью, 
связанной с охотой, а также владе-
ют непрерывно не менее пяти лет 
охотничьим огнестрельным длин-
ноствольным оружием на основа-
нии разрешения на его хранение и 
ношение, выданного федеральным 
органом исполнительной власти. 

«Важно неукоснительно соблю-
дать требования по обеспечению 
сохранности оружия, правила его 
ношения, применения. Оружие яв-
ляется источником повышенной 
опасности и должно храниться по 
месту жительства в запирающихся 
на замок сейфах, в условиях, исклю-
чающих доступ к нему  посторонних 
лиц. Оно должно быть в разряжен-

ном состоянии, поставлено на пре-
дохранитель. Запрещается остав-
лять оружие в автомобиле, когда 
покидаете его салон, в особенности, 
если в нем находятся иные лица. 
При перемене места жительства 
гражданин обязан в течение двух 
недель обратиться в подразделе-
ние лицензионно-разрешительной 
работы Росгвардии по новому месту 
жительства для постановки оружия 
на учет. В случае утери или хищения 
оружия необходимо незамедлитель-
но, не позднее суток, обратиться в 
подразделение лицензионно-раз-
решительной работы по месту учета 
оружия или в орган внутренних дел. 
При ношении оружия граждане 
обязаны иметь при себе документ, 
удостоверяющий личность и дей-
ствующее разрешение на указан-
ное оружие. Запрещено ношение 
гражданами оружия при проведении 
митингов, уличных шествий, демон-
страций, пикетирования и других 
массовых публичных мероприятий, 
в состоянии опьянения, а также 
на территориях образовательных 
организаций за исключением обра-
зовательных организаций, уставные 
цели и задачи которых предусма-
тривают использование оружия, во 
время нахождения в организациях, 
предназначенных для развлечения 
и досуга, осуществляющих работу в 
ночное время и реализующих алко-
гольную продукцию, за исключением 
случаев ношения такого оружия ли-
цами, осуществляющими в соответ-
ствии с законодательством Россий-
ской Федерации охрану указанных 
организаций», – разъяснил Тулатов. 

АКЦИЯ  Они нуждаются в душевной теплоте
и поддержке

ОСОБЫЙ ДОМ
Дом № 7 на улице Пушкинской во Владикавказе – особый, на 
фасаде которого большими буквами написаны замечательные 
слова: «Забота – земная благодать». Во дворе повсюду развешаны 
надписи: «Ветеран живет рядом», «Мир добрых дел», «С доброй 
волей и чистым сердцем». Это республиканский дом-интернат для 
престарелых и инвалидов «Забота». 

Дзерасса ГАГЛОЙТЫ

Ученики 3 «А» (классный руководи-
тель Светлана Хатагова) и 3 «Б» (Фа-
тима Кулова) классов МБОУ «СОШ № 
29 им. Героя России А.В. Днепровско-
го» в рамках ежегодной акции «Неделя 
милосердия» посетили дом-интернат 
«Забота». 

Ребята принесли подарки для лю-
дей, проживающих в этом доме: сладо-
сти, одежду, сувениры. Каждый из них 
своими руками изготовил прекрасные 
поделки и рисунки. Но самым главным 
подарком для бабушек и дедушек, 
конечно же, стали улыбки ребят. В 
доме-интернате была создана атмос-
фера светлого праздника и радости, 
которую вместе с детьми разделили 
люди преклонного возраста. 

«Перед началом акции с детьми были проведены беседы о Дне пожилого человека. Мы на-
помнили им о том, что старшим нужно помогать и поддерживать их, уважать и не забывать. 
Вместе с детьми и родителями решили провести акцию милосердия, чтобы порадовать тех, 
кто очень нуждается в душевной теплоте и поддержке. Это общение со старшими необходимо: 
оно помогает престарелым людям чувствовать себя нужными и не одинокими на этой земле», 
– говорит Фатима Кулова. 

Пожилые люди порадовались вниманию и заботе детей и поблагодарили администрацию 
школы, учителей, учеников и родителей третьих классов за яркие эмоции, внимание и заботу. 

К СВЕДЕНИЮ   На «горячей линии» 
появилась дополнительная функция 

В Северной Осетии вопросы 
о частично й мобилизации 

можно задать по номеру 122
Теперь, набрав номер, граждане могут 
получить подробную информацию о 
частичной мобилизации. Для этого 
нужно лишь нажать кнопку 1, после 
чего голосовой помощник переадресует 
ваше обращение нужному оператору. 
Специалисты уже определены и готовы 
оказать консультативную помощь.

В Северной Осетии call-центр начал обрабатывать 
вопросы по теме с 23 сентября.

Правительство страны совместно с минобороны собра-
ли более 100 типовых вопросов от граждан о частичной 
мобилизации и по каждому подготовили разъяснения. 
Подробную информацию можно получить и на портале 
«Объясняем.рф».

«Ориентируйтесь на официальные источники, не до-
веряйте слухам и непроверенной информации», – под-
черкнул вице-премьер РФ Дмитрий Чернышенко.

Он также отметил, что работа службы развернута 
во всех российских регионах. По его словам, службы 
постоянно проверяются, также фиксируется среднее 
время ожидания ответа. Совместно с ОНФ проводятся 
выборочные проверки качества ответов.

Кроме того, сотрудники МВД и Роскомнадзора мо-
ниторят социальные сети и СМИ, чтобы предупредить 
появление фейков о частичной мобилизации, которые 
уже можно встретить в Интернете.

Напомним, 21 сентября Президент России Владимир 
Путин объявил о частичной мобилизации в стране. 
Указ был подписан в тот же день. По словам главы 
государства, в рамках частичной мобилизации призыву 
подлежат лишь граждане запаса – в первую очередь те, 
у кого есть опыт.

24 ×ÀÑÀ
Выезд женской бригады.
Доставка ритуальных принадлежностей. 
Катафалк. Дудук. Оркестр

Перевозки по России и зарубежью.

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ
недорого

8-928-927-38-03
ИП Московченко Э.А.

ÌÀÃÀÇÈÍ

«ÐÈÒÓÀËÜÍÛÅ 
ÓÑËÓÃÈ»

ÊÐÓÃËÎÑÓÒÎ×ÍÎ
  ÏÎËÍÛÉ ÊÎÌÏËÅÊÑ ÓÑËÓÃ

(â ò.÷. áàëüçàìèðîâàíèå è êàòàôàëê)

  ÏÐÈÅÌËÅÌÛÅ ÖÅÍÛ
А д р е с :  у л .  Б .  Л а к у т и ,  6 5 

(по трассе, р-н маг. «Киммери»),
тел. 8-928-068-66-91.



МУЗЫКА  Когда звучит гитара, получается разговор по душам

ОТРАДА ДЛЯ СЕРДЦА
Звук гитары, пронесенный через многие 
столетия, продолжает очаровывать, привлекать 
к себе внимание современных композиторов как 
классической, так и эстрадной музыки. Именно на 
них, как и в предшествующие столетия, лежат миссия 
и ответственность за сохранение и утверждение 
высокого престижа инструмента.
Наталья КУЛИЧЕНКО

Валентин Викторович Суда-
ков – преподаватель отделения 
народных инструментов ВКИ 
им. В. Гергиева по классу гита-
ры.  Сама личность педагога уже 
вызывает неподдельный интерес: 
за свою жизнь он сменил множе-
ство профессий – работал снача-
ла электриком, потом в течение 
двух десятилетий – экспертом-
криминалистом, дослужился до 
подполковника экспертной служ-
бы МВД. Трудился на стройке, 
бывал в экспедиции в Заполярье, 
дважды поднимался на вершину 
Казбека, играл в оркестре из-
вестного джазового трубача Вик-

тора Зельченко, был тренером 
по стрельбе из лука, преподавал 
музыку в детской школе искусств, 
пробовал себя в иконописи, имеет 
еще одну профессию – театраль-
ного художника, занимается из-
готовлением музыкальных инстру-
ментов, увлекается фотографией, 
коллекционирует аммониты, пле-
ночные фотоаппараты и винило-
вые пластинки… И, конечно же, 
Валентин прекрасно играет на 
гитаре, балалайке и банджо.

А собственно классическая (ис-
панская шестиструнная) гитара 
– это струнный щипковый музы-
кальный инструмент, существую-

щий в современном мире со второй 
половины XVIII века и обладаю-
щий большими художественно-ис-
полнительскими возможностями 
и широким разнообразием тем-
бров. Игра на классической гитаре 
предполагает и классическую 
посадку, при которой ее корпус 
лежит на левой ноге, а гриф рас-
полагается под углом около 45° к 
полу, и для удобства под левую 
ногу ставится специальная под-
ставка. Для этого инструмента 
создан богатый репертуар как 
классических произведений, так 
и латиноамериканской музыки.

На вечере в Национальной на-
учной библиотеке в исполнении 
студентов 4-го курса Владикав-
казского колледжа искусств Ан-
гелины Козаевой и Константина 
Келехсаева и студента 3-го курса 
Ростислава Марзаева, а также 
их педагога В.В. Судакова про-
звучали произведения Боккерини 
«Интродукция и Фанданго», Мо-
раито Чико «Ярмарка лошадей» 
и «Персидский рынок», Сергия 
Орехова «Мардяндя», Сергея 
Руднева «Ивушка» и «Как у наших 
у ворот», Альфонсо «Эль Вито» и 
другие.

Развитие классической гитары 
происходит и в наши дни. На гита-
ру с нейлоновыми струнами в на-
стоящее время можно установить 
звукосниматель, использовать 
электронную обработку звука 
эффектами. Также можно устано-
вить полифонический датчик, что-
бы использовать Midi-конвертер, 
дополняя звучание гитары синте-
заторными звуками. Но и без этих 
спецэффектов концерт гитарной 
музыки – это всегда отрада для 
сердца...

Кто-то из великих музыкантов 
сказал, что любой другой музы-
кальный инструмент нарушает 
тишину, а гитара ее создает – и 
получается разговор по душам со 
всем залом…

Коллектив ГБУЗ «Родильный дом 
№ 2» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование Н. Г. Магкаевой по 
поводу кончины матери 

МАЙСУРАДЗЕ
Лидии Платоновны.

Коллектив ГБУЗ «Поликлиника
№ 7» МЗ РСО–А выражает глубокое 
соболезнование Н. Г. Магкаевой по 
поводу кончины матери 

МАЙСУРАДЗЕ
Лидии Платоновны.

Коллектив ЗАО «Глобус» выража-
ет искреннее соболезнование род-
ным и близким по поводу кончины 
бывшей сотрудницы

ЗУБКОВОЙ
Ольги Владимировны.

Администрация, профсоюзный ко-
митет и коллектив ГБУЗ «Республи-
канская детская клиническая боль-
ница» Минздрава РСО–А выражают 
глубокое соболезнование родным и 
близким по поводу кончины бывшей 
сотрудницы 

СИКОЕВОЙ
Марии Захаровны.

Коллектив филиала № 3 ГБУЗ 
«Поликлиника № 1» МЗ РСО–А вы-
ражает глубокое соболезнование 
акушерке смотрового кабинета С. 
П. Габисовой по поводу кончины 
матери 

КУРНОСКИНОЙ
Людмилы Васильевны.

Коллектив Национального музея 
РСО–А выражает глубокое собо-
лезнование сотрудникам И. Д. Дже-
лиевой и С. Т. Гогичаеву по поводу 
кончины брата и дяди 

ДЖЕЛИЕВА
Батраза Дзамболатовича.

Коллектив ГБУ «Комплексный 
центр социального обслуживания 
населения Затеречного района г. 
Владикавказа» выражает глубокое 
соболезнование социальному ра-
ботнику С. Д. Гогичаевой по поводу 
кончины брата 

ДЖЕЛИЕВА
Батраза Дзамболатовича.

Коллектив АО «НПО «Бином» вы-
ражает глубокое соболезнование 
родным и близким по поводу траги-
ческой гибели сотрудника

ПУТИЛИНА
Сергея Владимировича.

Родные и близкие с глубоким при-
скорбием извещают о кончине за-
служенного врача РСО–А, врача 
высшей категории, заведующего 
проктологическим отделением РКБ 
МЗ РСО–А 

ГОНЧАРОВА 
Юрия Ивановича.

Гражданская панихида состоится 
26 ноября по адресу: ул. Огнева, 9.

Сослан Бердиев, Валерия Таваси-
ева и Альбина Джигкаева выражают 
глубокое соболезнование Денису 
и Альбине Гончаровым по поводу 
кончины 

ГОНЧАРОВА 
Юрия Ивановича.

Администрация, профсоюзный 
комитет и коллектив ГБУЗ «Респу-
бликанская клиническая больница» 
МЗ РСО–А  выражают глубокое со-
болезнование родным и близким 
по поводу кончины  заведующего 
отделением колопроктологии РКБ 
МЗ РСО–А 

ГОНЧАРОВА 
Юрия Ивановича.
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- тел. 25-11-17, редактор сайта Аида Цогоева - тел. 25-93-90, фотокорреспондент Татьяна Шеходанова - тел. 
25-94-87, начальник компьютерного отдела Владислав  Казанский - тел. 25-63-18.

ВНИМАНИЕ!
В связи с 21-лети-

ем со дня создания 
Всероссийской по-
литической партии 
«ЕДИНАЯ РОССИЯ» 
с 1 по 10 декабря в 
региональной обще-
ственной приемной председате-
ля партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»
Д. А. МЕДВЕДЕВА ПРОЙДУТ 
ПРИЕМЫ ГРАЖДАН. 
Приемы граждан будут про-

водить сенаторы РФ, депутаты 
ГД ФС РФ, глава АМС г. Влади-
кавказа, депутаты Парламента  
РСО–А, представители «Ассо-
циации юристов России»,  а так-
же руководители республикан-
ских министерств и ведомств».
Запись по тел.: (8672) 54-24-47.

С е м ь я 
А л е к с а н д р а 
Владимировича 
Торина выража-
ет искреннюю 
благодарность 
всем, кто раз-
делил с ней 
горечь утраты 
Д ЗУ Ц Е ВОЙ -
КАЙТУКОВОЙ Елены Константи-
новны, и сообщает, что 40-днев-
ные поминки со дня ее кончины 
состоятся 30 ноября по адресу:
ул. Тамаева, 29-31. 

Учредители: Парламент Республики 
Северная Осетия – Алания,  Правительство 
Республики Северная Осетия – Алания  и 
ГАУ РСО–А «Редакция республиканской 

газеты «Северная Осетия».
Распространяется в РСО–А.
Цена свободная.

диплом СТ № 770052, рег. 
№ 203, выданный в 1994 г. Ор-
джоникидзевским училищем 
искусств на имя РЫБКИНА 
Вячеслава Григорьевича, 
считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

диплом о высшем профессиональном образовании
№ 1316050305565, регистр. № 93, выданный в 2017 г. Универси-
тетом управления «ТИСБИ» г. Казани на имя КУЧИЕВА Георгия 
Нодаровича, считать недействительным.

УТЕРЯННЫЙ

×ÈÑÒÊÀ ÏÎÄÓØÅÊ
Ñ ÇÀÌÅÍÎÉ ÍÀÏÅÐÍÈÊÀ ÁÅÇ ÕÈÌÈÈ

 •  УДАЛЕНИЕ БЕЛКОВОЙ ПЫЛИ,
    МУСОРА
 •  ДЕЗИНФЕКЦИЯ
   БАКТЕРИЦИДНОЙ ЛАМПОЙ
 •  СУШКА И РАСПУШЕНИЕ.
Обр.: ул. Чапаева, 46, тел. 99-51-94.

КРИМИНАЛ
В Моздокском 
районе передано 
в суд уголовное 
дело в отношении 
мошенника

ДИСТАНЦИОННЫЙ 
АФЕРИСТ
Следственным отделом 
ОМВД России по 
Моздокскому району 
завершено уголовное 
дело в отношении 
жителя Краснодара, 
обвиняемого 
в совершении 
преступления, 
предусмотренного  
ч. 2 ст. 159 УК РФ 
«Мошенничество».

Пресс-служба МВД по 
РСО–А.

Из материалов уголовного 
дела следует, что заявитель 
заказал по объявлению, разме-
щенному на популярном интер-
нет-сайте, беговую дорожку, 
переведя на банковский счет 
продавца полную стоимость 
товара, однако желаемую по-
сылку так и не получил. Общий 
причиненный ущерб составил 
более 19000 рублей.

Полицейские Северной Осе-
тии провели кропотливую ра-
боту по выявлению лица, подо-
зреваемого в мошенничестве. 
Злоумышленник был обнару-
жен в Краснодарском крае, 
куда незамедлительно выехали 
сотрудники североосетинской 
полиции. Им оказался 19-лет-
ний житель Краснодара, кото-
рый был задержан и доставлен 
в отдел МВД по Моздокскому 
району. Молодой человек дал 
признательные показания и 
пояснил, что похищенные де-
нежные средства потратил на 
личные нужды.

Причиненный мошенником 
материальный ущерб в полном 
объеме был возмещен потер-
певшему.

В настоящее время уголовное 
дело с утвержденным обвини-
тельным заключением направ-
лено в суд для рассмотрения по 
существу. Санкция инкримини-
руемой статьи предусматрива-
ет максимальное наказание в 
виде лишения свободы на срок 
до пяти лет.

ВЫЕЗДНОЕ ВЫЕЗДНОЕ 
ОБСЛУЖИВАНИЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ 
МЕРОПРИЯТИЙМЕРОПРИЯТИЙ
95-92-62, 
+7 918 825-92-62 94-86-68

580 руб.

КАЧЕСТВО, ПРОВЕРЕННОЕ ВРЕМЕНЕМ

Нам 25 лет! Ñ 1 ïî 30 íîÿáðÿ 2022 ã. ÑÊÈÄÊÀ 25% Deceuninck

Вниманию жителей республики!
ИП Туриев филиалов не имеет. Обращаться только по телефонам, указанным в объявлении

óë. Ìàðêîâà, 4, òåë.: 505-557, 97-29-49

ПЕНСИОНЕРАМ 
СКИДКА 5% 

ДО КОНЦА 2022 г.

ГЛЯНЦЕВЫЕ ПОДОКОННИКИ, ЗАЩИТА 
НА ОКНА ДЛЯ БЕЗОПАСНОСТИ  ДЕТЕЙ.

РАССРОЧКАРАССРОЧКА
БЕЗ ПРОЦЕНТОВ БЕЗ ПРОЦЕНТОВ 

ЧЕРЕЗ ОФИСЧЕРЕЗ ОФИС

ОКОННЫЙ МИРОКОННЫЙ МИР

бесплатноЗамер, доставка, демонтаж –

ОКНА, ДВЕРИ, ВИТРАЖИ, ЦВЕТНЫЕ ОКНА 
ИЗ ЭКОЛОГИЧЕСКИ ЧИСТЫХ ПРОФИЛЕЙ:
REHAU, KBE, KRAUSS, WDS

ÔÈÐÌÀÔÈÐÌÀ

«ÑÒÈÌÓË»«ÑÒÈÌÓË»
óë. Òåëüìàíà, 51, òåë.: 252-252; óë. Ãóãêàåâà, 22 

è óë. Ìîñêîâñêàÿ, 14, òåë. 999-777.

ОКНА, ДВЕРИ, ФАСАДЫ
из АЛЮМИНИЯ и ПВХ

Приглашаются к сотрудничеству строительные компании, дилеры

БАЛКОНЫ МЕТАЛЛИЧЕСКИЕ ВОРОТА, ДВЕРИ, РЕШЕТКИ.
(раздвижные системы для балконов и лоджий, откосы)

• ПОЛИМЕРНОЕ (порошковое) покрытие любых металлических, 
алюминиевых изделий (любые цвета RAL), стеклопакеты.

СЛУЖБА ПО КОНТРАКТУ
Войсковая часть №3773 (ул. Кутузова, 80) 

объявляет набор на военную 
службу по контракту мужчин в 
возрасте 18–49 лет.
Заработная плата – от 40 т. р., 

хорошая транспортная развязка, 
жилищное обеспечение, полный 
социальный пакет.
ТЕЛ. 8-918-823-65-08.

ÑÅÂÅÐÎ-ÎÑÅÒÈÍÑÊÈÉ ÃÎÑÓÄÀÐÑÒÂÅÍÍÛÉ 
ÀÊÀÄÅÌÈ×ÅÑÊÈÉ ÒÅÀÒÐ èì. Â. ÒÕÀÏÑÀÅÂÀ

приглашает на спектакли:

                25 ноября        ОСНОВНАЯ СЦЕНА                            А. Чехов

«ПАЛАТА № 6»
Начало в 18 часов.
                 26 ноября           ОСНОВНАЯ СЦЕНА                       В. Гаглоев

«НЕ ГОВОРИТЕ, ЧТО НЕ СЛЫШАЛИ»
Начало в 18 часов.
                  27 ноября           МАЛАЯ СЦЕНА

Сказка «ТЕРЕМОК»
Начало в 12 часов.
                 27 ноября          ОСНОВНАЯ СЦЕНА                         Г. Хугаев

«МОЯ ТЕЩА»
Начало в 18 часов.

Билеты продаются онлайн и в кассе театра. Также посетить театр можно по Пушкинской 
карте. Справки по тел. 55-14-68. Зал оснащен аппаратурой для синхронного перевода. 
Принимаются коллективные заявки.

(0+)

(12+)

(12+)

(12+)

ÁÀËÜÇÀÌÈÐÎÂÀÍÈÅ 
È ÎÁÐÀÁÎÒÊÀ ÒÅË 

ÍÀ ÄÎÌÓ
ОПЫТНАЯ БРИГАДА. 
Любовь Михайловна.

Похоронные 
принадлежности 

с доставкой.

ТЕЛ.: 56-63-85, 8-918-822-81-80.

СДАЮТСЯ 
ПОМЕЩЕНИЯ ПОД ОФИС 

на ул. Бородинской 
пл. 30, 25 и 12,5 кв. м.

ТЕЛ. 53-14-07.ПРОДАЮТСЯ
КВАРТИРЫ В НОВОСТРОЙКЕ: 
пл. 120 кв. м на 3-м этаже и пл. 105 
кв. м на 5-м этаже пятиэтажного 
сданного дома на ул. Первомайской. 
Все коммуникации подведены, цена 
50 тыс. руб. за кв. м.

ТЕЛ. 8-918-822-17-22.

РАСШИРЕННОЕ СОБРАНИЕ
ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ФАМИЛИИ 
ДЗЕСТЕЛТÆ

состоится 26 ноября, в 13 часов, в зале ресторана «Кадгарон» 
по адресу: г. Владикавказ, ул. Маркова (р-н ж/д вокзала). 
Приглашаются все братья и сестры, зятья и снохи, племянники 

и племянницы, внуки и правнуки.
Повестка дня:

1. Знакомство с генетическим древом фамилии.
2. Подписание фамильного «Фадзахст».
3. Утверждение перспективного плана работы. 

СОВЕТ ФАМИЛИИ.

ЮНЫЕ ТАЛАНТЫ  Мир увлечений Даны 
Ревазовой

НАПИШИТЕ МНЕ РОЛЬ…
На сцене Русского академического театра прошла премьера 
поэтического моноспектакля «Раз, два, три, четыре, пять, я иду 
себя искать, или Напишите мне роль».
Залина ГУБУРОВА.
Фото автора.

Как завороженные зрители наблю-
дали за 10-летней Даной Ревазовой. 
Моноспектакль начался с прочтения юной 
актрисой монолога М. Рощина «Перламу-
тровая Зинаида». А как звонко раздавался 
смех Даны под сводами театра в монологе 
Юлии Олефир «Мы девочки»!  

Чтобы понять, откуда зародилась лю-
бовь к слову у девочки, стоит сказать, что 
главными проводниками в мир литературы 
стали для нее родители – Аслан и Люд-
мила обожают читать. По словам мамы, 
Дана начала декламировать стихи, когда 

ей было года три. И уже тогда проявились 
ее актерские данные. «Первый раз дочь 
вышла на сцену Русского театра в рамках 
конкурса редакции журнала «Наши дети» 
– «Малышка на миллион». Тогда Дана была 
самой юной участницей конкурса и читала 
стихотворение о войне «Чулочки». С этого 
все и началось. Затем стала участвовать 
в конкурсах в Москве, Санкт-Петербурге, 
побывала на съемках шоу «Лучше всех» 
на Первом канале. Сама она тоже пробует 
себя в качестве автора сказок, рассказов, 
стихов и даже детективов. Дана вообще 
любит этот жанр». 

Подготовка к моноспектаклю шла дис-
танционно, занималась с юной артисткой 
педагог по актерскому мастерству и худо-
жественному слову, режиссер-постанов-
щик Марина Тихомирова. Перед премье-
рой подопечной она специально приехала 
в Осетию из Москвы, в день спектакля 
прошла генеральная репетиция. 

Дана справилась, об этом можно судить 
по восторженным аплодисментам публики, 
подаренным букетам, многочисленным 
отзывам в социальных сетях. В этот вечер 
звучала классика: «Фонарщик» В. Лансбер-
га «Русская деревня» А. Мельникова, «Как 
улитка отправилась путешествовать и кого 
она встретила на пути» Ф. Лорки, «Голуби» 
И. Тургенева. И всякий раз, глядя на этого 
чистого душой ребенка, зрители волей-
неволей задумывались о главном: смысле 
жизни, о том, как важно отпускать обиды 
и дарить тепло близким, оставаясь всегда 
человеком. Завершился моноспектакль 
стихотворением Е. Смирновой «Улыбай-
тесь, люди». 

После спектакля Дану поздравляли и 
представители АМС города, и Министер-
ства культуры, и родственники, и друзья. 
Всех она от души поблагодарила со сцены 
театра. 

Но отдыхать Дане – круглой отличнице, 
некогда, снова надо возвращаться на 
уроки в школу и, конечно, в эфир: по чет-
вергам на «Иристон-тв» девочка ведет 
детскую программу «Классный час» на 
телеканале «Осетия-Ирыстон». Такая вот 
умница Дана Ревазова!

СОВРЕМЕННИК  «Зрителя не 
обманешь» – уверен молодой актер 
Арсен ЦОКОЛАЕВ

В ПЛАНАХ –
СЫГРАТЬ ПЕЧОРИНА
В октябре этого года Арсен защитил диплом 
и стал выпускником Высшего театрального 
училища им. Б. Щукина. 
Ю. СЛАНОВА

Изначально поступал в пять 
ведущих актерских вузов Мо-
сквы. По признанию молодого 
человека, у него не было кон-
кретной задачи стать студен-
том именно «Щуки». «Но хочу 
отметить, что когда не про-
шел туда с  первой попытки, 
то очень расстроился. А когда 
не получалось пройти в другие 
вузы, я почему-то реагировал 
гораздо спокойнее», – поде-
лился воспоминаниями моло-
дой актер. 

Арсен Цоколаев родился во 
Владикавказе в семье юри-
ста и архитектора. С раннего 
детства посещал Академиче-
ский русский театр имени Е. 
Вахтангова. Чем чаще ходил 
на спектакли, впитывал в себя 
всю атмосферу происходивше-
го на сцене, тем больше росла 
любовь к театральному ис-
кусству. 

«Правда, об актерской про-
фессии я тогда не задумы-
вался. Писал и любил читать 
стихи. Однажды выступил на 
поэтическом вечере со сти-
хотворением Сергея Есенина 
«Мне осталась одна забава». 
Вот именно тогда и понял, что 
хочу связать свое будущее 
с актерством», − рассказал 
Арсен. 

Дипломной работой Цоко-
лаева был спектакль «Конь и 
трепетная лань» по произведе-
нию Антона Чехова. Персонаж 
Вася Фибров в этой постановке 

дался Арсену труднее осталь-
ных ролей. Это был его первый 
характерный герой. «Когда я 
услышал одобрительный смех 
в зале, еще на прогоне, не по-
верил своим ушам, а когда уже 
на спектакле люди тепло при-
няли работу, это было самым 
большим подарком для меня. 
Ведь зрителя не обманешь, он 
всегда чувствует фальшь», − 
говорит он. 

Сейчас Арсен пробуется в 
столичные театры и снимается 
в авторском и короткометраж-
ном кино. Мечтает сыграть 
роль Печорина − персонажа 
романа Лермонтова «Герой 
нашего времени». Главным в 
профессии актера он считает 
стремление постоянно само-
совершенствоваться, учиться, 
держать себя в форме и не 
останавливаться на достиг-
нутом. 
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